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Apertura Lavori ore 16:10  

 

  

PRESIDENTE STURIANO 

 

Buonasera signori Assessori, Vicesindaco, colleghi Consiglieri, 

signori del pubblico, signor Segretario. Siamo pronti Segretario, 

possiamo procedere con l’appello.  

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTT. A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo,     presente;   

Milazzo Vito,      assente;   

Cavasino Pietro,     assente;   

Pugliese Leonardo,     presente;   

Milazzo Eleonora,     assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,    assente;   

Accardi Michele,     presente;   

Di Girolamo Gaspare,    assente;   

Orlando Leonardo,     presente;   

Carnese Giuseppe,     presente;   

Di Pietra Gabriele,    presente;  

Giacalone Pietro,     assente;  

Titone Vanessa,     presente;   

Fici Nicola,     presente;   

Rodriquez Mario,      presente.  

Alagna Bartolomeo Walter,   assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  presente;   

Coppola Flavio Salvatore,   assente;   

Martinico Elia Francesca,   presente;   

Genna Rosanna,     presente;   

Bonomo Giancarlo,     presente;   

Passalacqua Gaspare,    assente;   

Fernandez Felice Massimo,   presente;   

Vinci Antonio,     assente;   

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Risultano presenti all’appello 14 Consiglieri Comunali su 24, siamo 

in presenza del numero legale. Allora, iniziamo con la trattazione 

del punto 15, revisione periodica delle partecipazioni pubbliche ex 

articolo 20, decreto legislativo 2016 175 con riferimento all’anno 

2021.  

 

Punto numero 15 all’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Invito a relazionare l’amministrazione, quindi sulla proposta 

deliberativa di revisione delle partecipate. Assessore D’Alessandro, 

a lei la parola.  
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ASSESSORE D’ALESSANDRO GIUSEPPE 

 

Signor Presidente, signori Consiglieri, colleghi Assessori, 

Segretario Comunale. Oggi ci accingiamo ad approvare una proposta 

di delibera importante, un adempimento che si attua con cadenza 

annuale e che riguarda la revisione periodica delle partecipazioni 

pubbliche ex articolo 20 decreto legislativo 19 agosto 2016, quindi 

con riferimento all’anno 2021. A che cosa serve praticamente 

quest’atto deliberativo, a esprimere praticamente la volontà del 

Consiglio Comunale su una partecipazione o meno diciamo pubblica 

all’interno del Comune di Marsala in strutture cosiddette 

partecipate. Quali sono le strutture che in questo momento vengono 

partecipate dal Comune di Marsala? Quindi abbiamo le società, ve le 

elenco così evito di scordarmene qualcuna: quindi Terra dei Fenici 

spa, in liquidazione; la società per la regolamentazione del servizio 

di gestione dei rifiuti Trapani provincia nord; il consorzio 

universitario della provincia di Trapani; l’ente mostra di pittura 

contemporanea città di Marsala; l’istituzione Marsala Schola; la 

fondazione distretto turistico Sicilia occidentale; il consorzio 

universitario campus biomedico di Marsala; il GAL, gruppo azione 

elimos società consortile e infine il FLAG, fondazione torri e 

tonnare del litorale trapanese. Ovviamente le partecipazioni a tutte 

queste diciamo società sono di diverso tipo, di diversa natura. In 

Terra dei Fenici il Comune di Marsala ha una partecipazione pari al 

55,97 del capitale sociale; per la società di gestione rifiuti 

Trapani nord, che è una società consortile per azioni, il Comune di 

Marsala ha il 26,32 percento; nel consorzio universitario della 

provincia di Trapani ha il 45,86 percento; l’ente mostra pittura 

contemporanea città di Marsala invece è partecipata al 100 percento, 

allo stesso modo di Marsala Schola, pure il 100 percento, mentre la 

partecipazione alla fondazione distretto turistico Sicilia invece ha 

una quota di compartecipazione del 5,50 percento. Il campus biomedico 

di Marsala consorzio universitario il 45,98, GAL elimos il 5,69 e 

il FLAG, fondazione torri e tonnare del litorale trapanese il 7,15. 

Allora, con diciamo nostra delibera di giunta avevamo proposto in 

ogni caso, a parte praticamente la società Terra dei Fenici che è 

in liquidazione e quindi rimaniamo in attesa che si definisca appunto 

la liquidazione come anche il consorzio universitario campus 

biomedico, la partecipazione praticamente, il mantenimento della 

partecipazione in ogni struttura. Quindi proponiamo appunto di 

approvare la revisione periodica delle partecipazioni possedute dal 

Comune di Marsala in questo modo. Quindi consorzio universitario 

della provincia di Trapani mantenimento senza interventi di 

razionalizzazione; l’ente mostra la stessa cosa, mantenimento senza 

interventi di razionalizzazione; stessa cosa per Marsala Schola, 

stessa cosa per distretto turistico; il consorzio universitario 

campus biomedico, anche se vi annuncio che alle 18:00 parteciperò 

appunto all’approvazione del bilancio finale di liquidazione proprio 

del campus biomedico, quindi ormai siamo in una fase ormai di 

definizione definitiva per la chiusura appunto di questo campus 
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biomedico; il GAL la stessa cosa, mantenimento senza interventi di 

razionalizzazione; la stessa cosa per il FLAG. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

È la numero 15 (voci fuori microfono), numero di delibera? Prego 

Consigliere Ferrantelli.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente, signori Consiglieri, signor amministratore, 

Segretario. La commissione di riferimento bilancio ha fatto il dovuto 

studio su questa proposta delle relazioni e ha voluto sentire il 

dirigente dottore Quartararo per quanto riguarda una relazione che 

è allegata agli atti, e infine il capo del personale, il dirigente 

dottore Giacalone perché abbiamo voluto capire meglio la risposta 

della corte dei conti in merito alla transazione o meno, al passaggio 

o meno del personale assunto dall’ente Marsala Schola, se in caso 

di scioglimento passasse al Comune oppure no. Il dottore Giacalone 

con molta solerzia ci ha illuminato, ci ha chiarito che questo non 

era possibile, per cui di fronte a una criticità così pesante, perché 

si va a rischiare di mandare a casa persone, la commissione ha 

approvato con esito favorevole quest’atto deliberativo, però io 

chiedo, perché non abbiamo avuto il tempo di sentire la relazione 

del presidente del comitato, l’avvocato Bellafiore, che utilmente è 

presente in aula e meglio ci può chiarire quali sono state le 

attività svolte dal consiglio di amministrazione per Marsala Schola 

e qual è il programma futuro per l’anno che verrà. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Chi vuole intervenire sulla delibera in questione? Se è quello che 

serve, il presidente lo invito a relazionare su quella che è 

l’attività dell’ente. Prego presidente Bellafiore.  

 

DIRIGENTE BELLAFIORE SERGIO 

 

Buonasera a tutti, Presidente, Consiglieri, amministrazione, 

personale. Ho risposto con piacere alla convocazione che mi è 

pervenuta questa mattina, a metà mattinata, per relazionare 

sull’attività svolta di Marsala Schola in generale per rispondere 

casomai alle domande che i Consiglieri volessero pormi. Porto il 

saluto degli altri due consiglieri di amministrazione nonché della 

dottoressa Celone che per motivi suoi personali era già impegnata e 

non ha potuto essere presente con noi, ma ho anche la presenza del 

validissimo aiuto Michele Sala che è il nostro dirigente di 

ragioneria e che si occupa di tutto quello che riguarda il bilancio 

di Marsala Schola, quindi casomai chiederò a lui supporto nel caso 

in cui dovessero esserci domande o richieste su questo tema. Vi 

chiedo scusa se non mi alzo, ma sembra che non mi consenta il 

microfono di andare più in là di questa posizione. Allora Marsala 

Schola, Marsala Schola come bene diceva l’Assessore al bilancio è 
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una istituzione comunale, è prevista come tipologia dall’articolo 

114 del testo unico degli enti locali, è stata istituita nel 2006, 

così vado brevemente con alcune note e poi entro più nel dettaglio, 

è stata istituita nel 2006 per fare fronte da un lato ai servizi 

scolastici, che prima gestiva in house il Comune, e anche ad alcuni 

servizi sociali. In particolare e per delibera di giunta e contratto 

di servizio perché i rapporti tra l’istituzione e il Comune vengono 

regolati tramite un contratto di servizio, secondo quello appunto 

che dice l’articolo 114 del testo unico degli enti locali, che 

disciplina tutte quelle che sono le attività che l’istituzione deve 

compiere. In particolare l’istituzione si occupa della gestione 

degli asili nido, e noi a Marsala ne abbiamo tre attualmente, e 

questa è attività tipica dei servizi sociali perché sono servizi 

alla persona, non sono servizi scolastici; della scuola 

dell’infanzia paritaria Guido Baccelli, anche qui siamo a metà tra 

i servizi scolastici e i servizi sociali perché è una scuola 

paritaria ma anche una sezione infanzia, 2-3 anni, sono sette sezioni 

complessivamente; della refezione scolastica, poi dei servizi in 

generale alle scuole: refezione scolastica, servizi scuolabus, il 

pagamento di tutte le utenze delle scuole, il fondo per le scuole 

per l’ordinaria manutenzione, e poi si occupa anche dei contributi 

per le borse di studio, contributi libri di testo, degli assistenti 

igienico-personali di cui tanto in questo periodo si è anche parlato, 

e del fondo integrato 0-6, che è il cosiddetto fondo della buona 

scuola che si occupa appunto di tutta una fascia dell’infanzia che 

è compresa tra 0 e 6 anni. Diciamo ad aprile del 2021 la giunta 

comunale ha esitato una delibera con cui confermava sostanzialmente 

queste attività che l’istituzione dovesse svolgere e dava anche 

mandato al CdA di predisporre una relazione da completarsi negli 

otto mesi successivi su una possibilità di rilancio dell’istituzione 

svolgendo anche servizi diversi come servizi culturali e i servizi 

sportivi. Questa relazione è stata depositata a dicembre scorso, 

dicembre dello scorso anno, e già in questa relazione si 

evidenziavano le problematicità che potessero esserci sia 

nell’ipotesi di un rilancio dell’istituzione, sia nell’ipotesi di 

una chiusura. Proprio in quella relazione mettevamo in evidenza come 

sul profilo del personale ci fossero seri dubbi che tutto il 

personale potesse rientrare al Comune, nonostante il Comune già da 

anni abbia sempre inserito nella pianta organica il personale di 

Marsala Schola. Credo da quest’anno non più, ma già dal 2014 era 

un’attività che diciamo la legge non imponeva più, per cui diciamo 

questo dà la possibilità anche al Comune sotto il profilo del 

personale di essere un attimino più libero, più fluido anche per 

nuove assunzioni e quant’altro, e questo già potrebbe essere un 

vantaggio non indifferente per il Comune. In quella stessa relazione 

evidenziavamo anche il lavoro svolto fino a quel punto, le criticità 

che c’erano e che riguardavano soprattutto il personale 

dell’istituzione che è ridotto all’osso soprattutto nella parte 

amministrativa, evidenziavamo anche la carenza delle risorse, 

carenza di risorse che si va sempre più accentuando man mano che gli 

anni vanno avanti. Io do qualche dato, quando l’istituzione fu 

costituita il Comune contribuiva per circa 6.200.000 euro, negli 
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ultimi due bilanci noi abbiamo avuto una compartecipazione del Comune 

di 3.400.000. Badate che le entrate dell’istituzione riguardano tre 

capitoli fondamentali, così io la faccio piuttosto semplice, 

scusatemi. Uno riguarda appunto la partecipazione del Comune che è 

obbligato a coprire i costi sociali, così dice la norma; l’altro 

riguarda le utenze, quindi quello che noi riusciamo a recuperare dai 

servizi a domanda individuale, dagli utenti che utilizzano questi 

servizi, e una terza voce sono le somme che provengono dalla Regione 

o dal Ministero, dal MIUR sostanzialmente, per i servizi che 

l’istituzione offre. L’istituzione certamente diciamo ha svolto, e 

sempre puntualmente, la propria attività anche negli ultimi anni, è 

riuscita ad assicurare pur nel periodo difficile anche della pandemia 

i servizi scolastici pur tra mille difficoltà e facendo a volte anche 

salti mortali sugli appalti, in particolare quello della refezione 

scolastica o degli autobus, però è chiaro che necessita di una 

revisione nel caso in cui si dovesse mantenere, revisione che 

riguarda innanzitutto lo statuto perché lo statuto innanzitutto ha 

una cadenza temporale fino al 2026 e quindi bisognerebbe se non altro 

per questo prorogarlo, ripeto nel caso in cui si volesse mantenere 

l’istituzione, ma ha bisogno di una revisione anche giuridica perché 

molte delle normative che erano ancora in vigore nel momento in cui 

l’istituzione nacque oggi non sono più valide e molte se ne sono 

aggiunte, soprattutto quelle del 2011, con la finanziaria del 2011, 

che ha previsto tutta una serie di adempimenti che sono quelli tipici 

del Comune. L’istituzione in realtà è un piccolo Comune, ha 

attualmente 66 dipendenti e fa regolarmente il bilancio di 

previsione, il bilancio consuntivo, il DUP, il PIAO, il piano 

trasparenza e tanti altri adempimenti anche amministrativi, dico. 

Per fare questo gli uffici hanno fatto i salti mortali perché non 

sono attrezzati chiaramente come quelli di un Comune, ed è necessario 

riguardo a questo attrezzarli, soprattutto per quanto riguarda 

ripeto la parte amministrativa. Noi siamo riusciti ad andare avanti 

grazie all’ausilio anche della collaborazione del Comune, 

soprattutto perché ripeto non abbiamo un ufficio che si occupi del 

bilancio, quindi non abbiamo un ufficio di ragioneria attrezzato, 

non abbiamo un ufficio fiscale attrezzato, non abbiamo un ufficio 

per stipendi e buste paga attrezzato. Abbiamo istituito l’ufficio 

personale, abbiamo l’ufficio trasparenza, abbiamo l’ufficio pari 

opportunità, diciamo sempre attingendo a forze interne. Vi do un 

altro dato, noi prima avevamo diversi funzionari, nell’ordine di 6-

7 funzionari, oggi siamo arrivati soltanto a 2 funzionari e fanno 

veramente i salti mortali per assicurare l’ordinaria 

amministrazione. Accanto a questo poi Marsala è una città-territorio 

con tutto quello che comporta anche la distribuzione dei servizi sul 

territorio. Penso agli scuolabus, ma penso anche alla refezione 

scolastica che è difficile da assicurare nei 46-47 in certi periodi 

anche 49 plessi scolastici sparsi su tutto il territorio. Ribadisco 

io che nel caso di mantenimento ci sarà bisogno di una profonda 

revisione che riguardi sia il personale di cui necessita, ma quello 

potremmo anche fare noi dei concorsi o quant’altro, sia per quanto 

riguarda soprattutto i fondi, perché in questo periodo di pandemia 

siamo riusciti a chiudere il bilancio in pareggio attingendo alle 
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risorse che avevamo risparmiato per i servizi non erogati durante 

il periodo della pandemia. Questo non sarà più possibile a regime, 

in ogni caso c’è bisogno di fare come dicevo assunzioni e poi ci 

sarebbe anche bisogno di implementare anche i servizi, come qualcuno 

ricordava il Comune sarà costretto il prossimo anno ad aumentare le 

proprie spese per quanto riguarda l’energia elettrica per esempio o 

in generale le utenze, l’istituzione assicura il pagamento di utenze 

di energia e gas a tutte le scuole, anche questi chiaramente stanno 

aumentando, aumenteranno, quindi per il prossimo anno sarà 

necessaria anche una revisione economica dell’impegno del Comune per 

quanto riguarda la partecipata. Detto questo l’istituzione è sempre 

disponibile a un confronto, siamo disponibili anche sempre, io, il 

consiglio di amministrazione, la dottoressa Celone e quant’altro a 

rispondere, siamo già stati sentiti diverse volte anche nelle 

commissioni consiliari, la disponibilità è massima anche perché 

l’istituzione non è nostra ma è dei cittadini marsalesi. Intanto può 

funzionare in quanto diciamo sia innanzitutto utile alla città e ai 

cittadini. Io non vorrei tediarvi ulteriormente, mi fermo qua, sono 

disponibile a rispondere alle vostre domande, vi ringrazio per 

l’attenzione.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Grazie avvocato Bellafiore. Ha chiesto di intervenire il collega Di 

Pietra, ne ha facoltà. Prego collega.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente, Segretario, Assessori, funzionari, colleghi, 

pubblico. Presidente, intanto non comprendo come mai questo 

pomeriggio, considerato che si discute non solo il futuro di Marsala 

Schola ma la partecipazione in diverse società, come mai è presente 

in aula soltanto il presidente di Marsala Schola e non i presidenti 

delle altre realtà, come per esempio l’ente mostra, per non voler 

nominare nuovamente l’elenco già citato a tutti dall’Assessore 

D’Alessandro, altrimenti tocca interpretare questa seduta come una 

seduta dedicata al futuro di Marsala Schola, solo ed esclusivamente 

a Marsala Schola, allora si aprono maglie molto più larghe 

considerato che questo Consiglio già da due anni discute di diversi 

aspetti legati all’istituzione di Marsala Schola. Mi aspetterei 

Presidente da parte dell’amministrazione, da parte dell’Assessore o 

dal Sindaco, se dovesse arrivare in aula, una relazione riguardante 

ogni singola partecipazione per comprendere la programmazione, gli 

obiettivi raggiunti, i risultati sperati, l’esito dei programmi che 

l’amministrazione aveva ipotizzato durante lo scorso anno quando 

abbiamo approvato l’altra proposta per le partecipazioni. Qui invece 

mi sembra ci siamo limitati semplicemente a una relazione da parte 

del presidente Bellafiore riguardante Marsala Schola e 

un’illustrazione generale da parte dell’Assessore D’Alessandro. 

Quindi le chiedo Presidente di farsene portavoce così da poter 

mettere a conoscenza noi Consiglieri di tutto ciò che riguarda ogni 

singola partecipazione presente nella proposta numero 370 del 14 
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dicembre. Inutile ribadire quello che è il ritardo nella discussione 

di questa proposta: ci ritroviamo al 28 dicembre ma ormai è pure 

stancante ripetere di questi ritardi, lo facciamo in ogni seduta, 

ci ritroviamo a tre giorni dalla fine dell’anno, all’arrivo della 

scadenza prevista, a dover discutere di tutte le partecipazioni senza 

che conosciamo come dicevo poco fa gli obiettivi fissati per il 

prossimo anno, i risultati già conseguiti nello scorso anno. Io spero 

Presidente che questa seduta possa essere utile a illustrare ogni 

singola partecipazione altrimenti saremo pronti a mettere in atto 

quello che potremmo definire ostruzionismo tecnico. Non intendiamo 

ancora una volta votare senza conoscere i dettagli di ogni singola 

proposta avanzata dall’amministrazione all’aula. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, Consigliere Fici ne ha facoltà, prego.  

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Grazie Presidente. Colleghi, signori della giunta, ospiti. Io 

Presidente, in merito a quanto dichiarato dal presidente Bellafiore 

vorrei soffermarmi su quella che fu l’anno scorso la relazione 

prodotta dal consiglio di amministrazione di Marsala Schola su quelle 

che potevano essere le criticità o i vantaggi del mantenimento di 

Marsala Schola. Ricordo a tutti che tale relazione fu frutto di un 

ampio dibattito che si registrò fin dall’insediamento del Sindaco 

Grillo in quanto molti dei Consiglieri presenti si sono fatti 

portavoce attraverso un ordine del giorno del possibile scioglimento 

di Marsala Schola che, ricordo a tutti, era subordinato a quello che 

poteva essere l’esito del personale, per cui non c’è stata alcuna 

azione scellerata da parte di nessun Consigliere Comunale a 

differenza di quanto dichiarato dal Sindaco Grillo, bensì un’azione 

volta a chiarire una volta per tutte quello che poteva essere l’esito 

e le prospettive del personale per prendere una decisione. E perché 

risulta importante prendere questa decisione che ahimè, ancora una 

volta vedo che viene puntualmente rinviata, perché sappiamo 

benissimo che è da almeno un decennio che ogni anno si discute del 

futuro di Marsala Schola, del suo possibile mantenimento, del suo 

possibile scioglimento, del suo possibile rilancio e a tal riguardo 

ricordo che il Sindaco Grillo proprio in quest’aula dichiarò che era 

intenzione sua, laddove non vi erano le condizioni per poter 

sciogliere Marsala Schola, quella di prospettare un rilancio della 

stessa. Relazione che puntualmente poi è stata prodotta dal CdA, 

relazione che io l’anno scorso definii corposa perché in quella 

relazione ricordo perfettamente che l’avvocato Bellafiore aveva 

prodotto copiosa giurisprudenza dove si evincevano quelle che 

potevano essere le criticità del futuro del personale, però ad oggi 

mi sorge spontanea una domanda: l’amministrazione Grillo, 

considerato quello che diceva il presidente Bellafiore, che nel 2026 

da statuto è previsto il suo naturale scioglimento, cosa ha 

intenzione di fare e quali atti ha messo in atto per realmente 

potenziare questa istituzione laddove è intenzione di questa 
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amministrazione mantenerla. Io credo che la cosa più grave che si 

registra da anni a questa parte è che puntualmente all’atto in cui 

si discute della revisione delle partecipate tutto viene trasmesso 

al Consiglio Comunale e alle commissioni di merito sempre riportando 

le solite relazioni, alcune di queste puntualmente analizzate anche 

quest’anno dalla commissione e vedevamo che forse ad eccezione di 

pochissime virgole poi il contenuto di fatto era sempre immutato. 

Per cui la domanda che muovo ai componenti dell’amministrazione 

presenti è quello che ha realmente intenzione di fare il Sindaco 

Grillo e tutto il suo staff per il futuro dell’istituzione. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Ha chiesto di intervenire il Consigliere Orlando, ne ha facoltà 

collega, prego.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente, Segretario, Assessori, colleghi, pubblico. Signor 

Presidente, puntualmente come diceva poc’anzi il collega Fici, ogni 

anno si parla dello scioglimento di Marsala Schola, ma ascoltando 

per l’ennesima volta perché ho avuto l’opportunità sia l’anno scorso 

che durante le commissioni di ascoltare il presidente, l’avvocato 

Bellafiore, dico di fatto non è cambiato nulla. Allo stato attuale 

ci ritroviamo con un ente che è fermo a una relazione presentata in 

aula nel 2021 e da allora non è cambiato nulla; che si parla di 

rilancio e si parlò di rilancio durante la fase 1 annunciata dal 

Sindaco, ma già siamo alla fase 2 e ci accingiamo alla fase 3; si 

parla del mantenimento di Marsala Schola ma allo stesso tempo 

ascoltiamo il presidente che lamenta una carenza di personale 

all’interno del proprio ente e addirittura di bandire concorsi per 

assumere il personale. Però non si parla di quello che domani sarà 

l’ente, di cosa si vuole fare. Nello specifico, se sono state 

previste delle iniziative per quanto riguarda la spending review, e 

parlo di pannelli fotovoltaici, parlo di energia green per le scuole. 

Degli scuolabus, del servizio scuolabus che è un servizio che noi 

diamo e che diventa adesso un servizio sociale. E allora se è un 

servizio sociale perché non viene gestito dall’Assessorato alle 

politiche sociali questo servizio del trasporto scuolabus? Perché 

Presidente, non credo che lei di recente sia stato all’interno 

dell’autoparco e ha avuto l’occasione di poter visionare i mezzi di 

proprietà del Comune che svolgono il servizio scuolabus. Ancora siamo 

in attesa dal (voci fuori microfono). Grazie Presidente, scusi. Dal 

2019 l’allora giunta Di Girolamo prese un finanziamento di 209.000 

euro per l’acquisto di tre scuolabus. Siamo nel 2022 e ad oggi di 

quei mezzi nemmeno sappiamo dove sono. Cioè il bando per tre volte 

è andato deserto perché su tre mezzi si volevano mettere tre 

categorie di scolaresche diverse e in più il servizio trasporto 

disabili all’interno dei tre mezzi, quando noi all’interno del nostro 

parco mezzi abbiamo autobus per il trasporto disabili nuovi. Durante 

una commissione dell’ottava commissione accesso agli atti con tutta 

la commissione e il presidente Passalacqua abbiamo chiesto al 
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dirigente di creare un servizio integrato insieme agli scuolabus 

utilizzando i nostri mezzi per l’inclusione sociale con il trasporto 

scuolabus. Presidente lei oggi ci deve parlare di queste cose, non 

ci deve venire a dire che ha carenza di personale perché se oggi noi 

riparliamo ancora di Marsala Schola lo stiamo facendo per mantenere 

il posto ai dipendenti. Presidente è questo, è inutile che lei scuote 

la testa, noi oggi manteniamo il posto ai dipendenti del suo ente, 

oggi noi siamo chiamati a votare di nuovo, per l’ennesima volta il 

mantenimento del posto ai dipendenti dell’ente e al quesito che voi 

avete chiesto alla corte dei conti specificando tutte le sentenze 

che erano a favore del mantenimento di Marsala Schola presidente. 

Lei ci dovrebbe dire qual è, da qui a breve, il bilancio che lei 

vede per il suo ente. Grazie Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Ci sono altri interventi? Dico relativamente ad alcuni aspetti che 

hanno sollevato il collega Orlando, anche il collega Fici, 

sicuramente ci sono dei momenti dove anche con la stessa 

amministrazione bisognerà interloquire e parlare, dico a prescindere 

dal mantenimento o non mantenimento, perché il mantenimento e il non 

mantenimento non preclude che l’amministrazione, anzi c’è la 

necessità che l’amministrazione i servizi li deve garantire a partire 

dal servizio di trasporto degli alunni a scuola, quindi il servizio 

scuolabus, e abbiamo degli scuolabus che sono obsoleti e non sono 

più nelle condizioni di poter circolare per le nostre strade. Diceva 

bene il collega Orlando, nel 2020 abbiamo fatto un emendamento come 

Consiglio Comunale per acquistare diversi scuolabus, poi si è 

fermato, si è bloccato quell’emendamento perché l’amministrazione ha 

presentato una richiesta 2020, una richiesta per avere finanziati 

tre scuolabus, però sono scuolabus piccoli. Si sono fatte diverse 

gare che sono andate deserte, l’ultima è stata aggiudicata, il 

contratto è stato stipulato il 15 di settembre, per contratto la 

ditta vincitrice della gara ha 90 giorni di tempo per potere 

consegnare al Comune gli scuolabus, quindi entro il 15 di marzo 

dovrebbero essere consegnati i tre scuolabus. Ma sono non sufficienti 

collega Orlando, sono non sufficienti (voci fuori microfono). Io non 

lo so di chi, sicuramente il bando lo formula chi fa, il bando non 

lo possiamo fare noi, non voglio entrare nel merito del bando. Però 

una cosa che sicuramente ci deve fare riflettere, colleghi 

Consiglieri, è che tre scuolabus, fra le altre cose piccoli, non 

sono nelle condizioni di poter permettere un mantenimento di un 

servizio che noi riteniamo indispensabile e necessario, e quindi 

dico al di là dello scioglimento o non scioglimento di Marsala Schola 

sono servizi essenziali, indispensabili che il Comune deve garantire 

e deve assicurare. Quindi un ragionamento di questo tipo ritengo che 

vada anche fatto in previsione del bilancio 2023-2025 perché delle 

scelte devono essere fatte. O si acquistano tramite... non lo so 

come, o li prendiamo in leasing, o alcuni li acquistiamo, altri li 

potenziamo, dico ma una logica è sicuramente quella che se ogni anno 

si fosse acquistato uno scuolabus, collega Fici, oggi sicuramente 

avremmo avuto uno dei parchi mezzi degli scuolabus fra i più 
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efficienti che ci sono in provincia di Trapani. Bastava acquistarne 

uno l’anno, 70-80.000 euro l’anno e avremmo avuto un parco mezzi 

nuovissimo. Quindi dico sono scelte, continuo a dire sempre 

sbagliate, abbiamo fatto più volte emendamenti e poi ci è stato detto 

che non c’era bisogno, che non c’era necessità, stessa cosa per gli 

autobus finalmente. Dico ultima generazione, accessibili ai 

disabili, di questi mi risulta uno solo, signori Assessori prendete 

appunto, uno solo a quanto pare è provvisto di pedana per i disabili, 

due no, quindi ci dovremmo attrezzare attraverso anche delle ditte 

che fanno le pedane per i diversamente abili a dotarli anche di 

pedane per il trasporto dei bambini disabili. Vanno collaudati però 

dico sono delle cose ormai essenziali. Dico sappiamo anche questi 

dati, li conosciamo per tempo, dico è una delle tante cose, quindi 

che non ha a che fare solo in questo momento con il mantenimento 

perché questo servizio anche in caso di scioglimento il Comune lo 

deve garantire, a meno che decidiamo di fare altre scelte, di abolire 

tutta una serie di servizi a domanda individuale, abbiamo problemi 

di cassa, quindi eliminiamo tutti i servizi a domanda individuale. 

Dagli asili nido, possiamo tranquillamente abolirli, aboliamo tutto 

e andiamo avanti, e facciamo cassa Segretario. Però se riteniamo 

sicuramente di mantenerli andare in una direzione, lo stato di salute 

anche di una città, di una comunità si misura in termini di servizi 

che riusciamo a garantire e possibilmente ecco permettere a tutti i 

nostri cittadini di avere più servizi possibile, e questo diciamo 

che è quello che questo Comune ha cercato di garantire sino a oggi 

in tutti questi anni e con tutte le amministrazioni. Dico se ci sono 

interventi colleghi vi invito a farli perché poi il presidente 

Bellafiore ci dovrà abbandonare per impegni sicuramente assunti 

precedentemente, quindi se qualcuno volesse chiedere qualcosa al 

presidente Bellafiore lo invito a farlo adesso prima che il 

presidente poi lasci i lavori del Consiglio (voci fuori microfono). 

Il Sindaco so che doveva venire. Allora, ci sono domande per il 

presidente Bellafiore? C’è il Consigliere Ferrantelli che è 

prenotato, prego Consigliere Ferrantelli, poi il collega Fici.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Sì, grazie Presidente. Ho ascoltato con attenzione quanto ci ha 

esposto il presidente del consiglio di amministrazione avvocato 

Bellafiore. Lui accennava che sicuramente quest’anno che verrà dovrà 

bandire dei concorsi per il personale, per assumere. Ecco, ci può 

dire quali sono le figure che mancano all’ente? Anche se è un ente 

autonomo, per cui è semplicemente una curiosità da parte nostra 

capire come meglio si organizza l’ente perché io mi rendo conto che 

vi volete dotare di quelle occasioni più opportune per potere fare 

meglio e di più. Quali sono le figure di cui avete necessità? Quindi 

farete un bando di concorso sicuramente, come è stato fatto anche 

precedentemente, per assumere quante unità e che livello, che figure 

sono, amministrative, ci dica presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 
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Consigliere Fici. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Sì, Presidente, sarò molto breve. In merito ad alcuni interventi dei 

miei colleghi si è fatto cenno al servizio soprattutto dello 

scuolabus. A tale riguardo io vorrei fare una domanda anche per 

comprendere quello che è la programmazione di questa amministrazione 

in merito al servizio di trasporto nel suo insieme, nel senso che 

sappiamo benissimo che vi è un team di esperti che sta lavorando su 

una relazione per fare comprendere quelli che possono essere i 

benefici di una esternalizzazione, non si capisce ancora in che 

formula, se una municipalizzata o se darlo totalmente all’esterno 

attraverso un bando di gara al servizio appunto di trasporto. Vorrei 

capire se a tale riguardo vi è anche la possibilità di inglobare il 

servizio scuolabus perché questo è molto importante da comprenderlo 

perché credo che anche lì vi sarebbero poi degli adempimenti da fare 

nell’attuale statuto e per i servizi che attualmente l’istituzione 

Marsala Schola eroga, e allo stesso modo andare incontro a quelle 

che sono le esigenze di naturalmente rinnovare il parco mezzi perché 

come diceva lei bene Presidente, molti mezzi necessitano di essere 

sostituiti. Io non so come molti degli stessi possano superare le 

apposite valutazioni di rito prima di essere messi su strada, per 

cui ecco vorrei comprendere dall’amministrazione se un ragionamento 

sul servizio di scuolabus è stato fatto in concomitanza a questa 

relazione che stanno producendo alcuni esperti nominati dal Sindaco. 

Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Orlando, lei sta sostituendo degnamente un nostro caro 

collega che voglio giustificare. Dico mi sta dando opportunità di 

giustificare il collega Coppola che ieri e oggi non ha potuto 

presenziare per impegni assunti precedentemente in ambito familiare, 

quindi mi scuso col collega Coppola che non ho giustificato ieri, 

ma oggi lo voglio giustificare sia per ieri che per oggi. Allora, 

se lei vuole intervenire le do la parola Consigliere Orlando, prego, 

ne ha facoltà.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente, più che altro perché mi ha dato spunto il collega 

Ferrantelli, e capire se tra le figure che questo ente Marsala Schola 

ha previsto vi sia quello dei tecnici per quanto riguarda gli 

istituti scolastici e ne approfitto vista la presenza dei due 

Assessori, tra l’altro con nomina uno per quanto riguarda l’edilizia 

scolastica e l’Assessore Milazzo per quanto riguarda il verde 

pubblico perché diversi dirigenti lamentano, Presidente, i mancati 

interventi di verde pubblico. Visto che tra le prerogative dell’ente 

è previsto anche quello di dare dei contributi alle varie scuole, 

ai vari dirigenti scolastici ma sono somme irrisorie per (parola 

incomprensibile) di 250 euro, dico in alcuni plessi vero è che non 
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vi è nemmeno un po’ di verde, ma in alcuni dove è presente, ci sono 

presenti anche alberi e in alcune scuole ci sono presenti anche 

diverse aree verdi non possono fare interventi perché l’ente Marsala 

Schola non dà le giuste somme per potere intervenire. Se all’interno 

di questo ipotetico rilancio avete previsto anche di dare più 

contributi alle scuole oppure di prendere e fare dei concorsi, dei 

bandi per quanto riguarda il personale per il verde pubblico, il 

personale per l’edilizia scolastica e inoltre quello che le dicevo 

per quanto riguarda tutte le figure tecniche di cui l’ente potrebbe 

avere bisogno. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Assessore D’Alessandro.  

 

ASSESSORE D’ALESSANDRO GIUSEPPE 

 

Allora, io volevo dare un piccolo contributo, soprattutto di natura 

tecnica alla discussione perché mi pare che c’è qualche cosa che non 

quadra perfettamente sulla tempistica. Allora, quello che oggi noi 

andiamo ad approvare è il mantenimento delle partecipate alla data 

del 31/12/2021, quindi stiamo parlando di passato che deve essere 

approvato entro il 31/12 dell’anno successivo, così dice la norma. 

Questa è la base di partenza, ovviamente per qualsiasi tipo di 

discussione, perché se ovviamente il Consiglio Comunale decide 

questa sera di non adottare la delibera praticamente stiamo parlando 

del nulla in questo momento, perché significa che di fatto non 

approva la proposta della giunta. Assolutamente legittimo, dico il 

Consiglio è tenuto ad assumere o meno una delibera di mantenimento 

diciamo delle partecipate. Fatto questa premessa, il famoso parere 

della corte dei conti che era stato richiesto, è inutile nasconderlo, 

soprattutto per avere diciamo una risposta sul dubbio mantenimento 

o meno del personale che era stato assunto voglio sottolineare 

direttamente da Marsala Schola e non tutto il personale perché parte 

del personale è comandato da parte del Comune di Marsala, a parte 

questa risposta ha prodotto un’altra risposta importante, 

importantissima: finalmente si è fatta chiarezza sulla natura 

dell'istituzione Marsala Schola, e la chiarezza sulla natura di 

Marsala Schola è che è un ente a parte, partecipato al 100 percento 

economicamente da parte del Comune di Marsala ma che ha una propria 

autonomia gestionale. Mentre prima c’era un pochettino di confusione 

perché consiglio di amministrazione formato da dirigenti del Comune, 

non si capiva se era diciamo una costola del Comune di Marsala, 

veramente non... oggi con questo parere finalmente si è fatta 

chiarezza. Ma qui siamo solamente all’inizio perché una volta che 

si è accertato che è un’istituzione a parte è ovvio che nell’ipotesi 

di un rilancio è ovvio che devono cambiare tante situazioni di come 

sono state gestite fino a questo momento perché è ovvio che alcune 

materie che in questo momento dovrebbero essere gestite all’interno 

del Comune di Marsala ma sono gestite di fatto all’interno di Marsala 

Schola dovrebbero essere trasferite come funzioni delegate. Quindi 

significa che materialmente il Comune si dovrebbe spogliare della 
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gestione ufficiale di quelle materie e trasferirle ufficialmente a 

Marsala Schola con degli atti che devono essere approvati sia dalla 

giunta, sia dal Consiglio. Mentre prima questa cosa non avveniva 

perché molti di questi servizi venivano gestiti solo per prassi da 

Marsala Schola perché era così, perché è sempre stato così. Ecco 

perché bisogna a questo punto parlare sì di rilancio ma avendo ben 

chiaro che ci sono tutta una serie di passaggi di natura burocratica 

che devono essere fatti, perché ripeto, il parere della corte dei 

conti ha finalmente sancito che Marsala Schola è alla pari di altre 

società, una società che ha una propria autonomia gestionale. Quindi 

dico partiamo dall’approvazione delle partecipate alla data del 

31/12/2021, dopodiché si dovrà chiaramente tenere conto che se 

dobbiamo continuare a fare gestire determinate situazioni a Marsala 

Schola ci deve essere il trasferimento delle funzioni e quindi 

bisogna andare avanti praticamente in un percorso che è obbligato a 

questo punto. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Avvocato Bellafiore, prego.  

 

DIRIGENTE BELLAFIORE SERGIO 

 

Allora, provo a rispondere ad alcune delle domande che mi sono state 

poste. Il primo punto di partenza è esattamente quello che 

individuava l’Assessore al bilancio, l’autonomia gestionale. Il 

parere esattamente dice che, tra l’altro ha natura giuridica, ha 

personalità giuridica l’istituzione comunale Marsala Schola. Vedete, 

in Sicilia siamo bravi a fare sempre cose innovative: il 114 del 

testo unico degli enti locali, che è la norma di riferimento sulle 

istituzioni, stabilisce che l’istituzione è un ente separato dal 

Comune ma come se fosse, non ha personalità giuridica, è come se 

fosse di fatto un settore distaccato dal Comune. In Sicilia no: in 

Sicilia una legge regionale ormai parecchio datata ha stabilito che 

le istituzioni abbiano anche personalità giuridica, quindi l’ente, 

e questo lo rimarca anche il parere della corte dei conti, ha 

assoluta autonomia gestionale, quindi anche sulla materia del 

personale. Il discorso è che casomai bisogna di un raccordo molto 

più forte con l’ente madre, con il Comune che ne è proprietario. Non 

è mio, si diceva il suo ente, non è mio, è dei cittadini marsalesi 

e del Comune l’istituzione. Autonomia gestionale che si riverbera 

poi su tutto quello che deve fare l’istituzione. Io diciamo se 

volete, perché le questioni sarebbero tante, sono disponibile anche 

successivamente a venire in Consiglio Comunale anche a fare non so, 

dico nell’ambito di un’indagine conoscitiva sull’attività di Marsala 

Schola, a essere più dettagliato anche con numeri, anche con gli 

uffici, diciamo sono sempre disponibile a venire qua anche per 

chiarire tutti i vari discorsi che è possibile fare su Marsala 

Schola. L’attività, il rilancio, allora la prima domanda, lo dicevamo 

nella relazione che abbiamo fatto, la prima domanda è cosa vuole 

fare il Comune con i servizi, che servizi vuole dare, con che 

qualità, quanti ne vuole dare, come li vuole dare, se li vuole dare 
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in house, se li vuole dare all’istituzione. Quindi la prima domanda 

è una domanda di tipo politico, quali sono i servizi e con che 

modalità il Comune intende dare ai propri cittadini. Sono i servizi 

il nostro punto di partenza, non può essere il personale, il 

personale è strumentale rispetto ai servizi. I servizi sono quelli 

che devono, i cittadini sono i nostri clienti, scusatemi il termine, 

quindi il punto del rilancio è innanzitutto di natura politica, non 

può essere l’istituzione a dire cosa vuole fare, deve essere il 

Comune, il Consiglio Comunale, l’amministrazione a dire 

all’istituzione tu per una valutazione che abbiamo fatto noi su tutti 

i servizi possibili che devi fare questo, devi fare quest’altro e 

questo non lo devi fare invece. Quindi non è, ripeto noi riceviamo 

un indirizzo politico e poi come consiglio di amministrazione lo 

trasferiamo agli uffici in atti concreti poi. Questo è il primo punto 

di partenza. Sul servizio scuolabus, come funziona il servizio 

scuolabus, il servizio scuolabus funziona che gli scuolabus sono di 

proprietà del Comune, non sono di proprietà di Marsala Schola, 

Marsala Schola si limita praticamente a da un lato fare la gara 

d’appalto per il servizio scuolabus, dall’altro lato a recuperare 

pochissime risorse che vengono dagli utenti, io qua c’ho un dato che 

sono circa il 7 percento dell’intero servizio scuola, quindi è un 

servizio che è assolutamente in perdita per il Comune di Marsala 

anche perché molti fruitori del servizio sono con reddito bassissimo 

e quindi ne hanno diritto in via gratuita (voci fuori microfono). 

Su 217 utenti, 157 sono gratuiti per il loro ISEE, noi recuperiamo 

appena il 7 percento, è un servizio che costa 400.000 euro, diciamo 

per cui è chiaro che noi nella relazione abbiamo detto a parere del 

CdA a causa della riduzione degli utenti e dell’antieconomicità del 

servizio stesso il servizio andrebbe integrato e coordinato con i 

servizi affini di trasporto pubblico e trasporto disabili in 

un’ottica complessiva per ridurre i costi, autisti, carburante, ma 

gli stessi mezzi sono tutti dell’autoparco, quindi è chiaro che 

bisogna rivedere, e credo che questo l’amministrazione già si sia 

messa in moto per farlo. Per cui sul servizio scuolabus diciamo noi 

facciamo veramente poco, cioè è un servizio che eroghiamo noi ma in 

realtà l’attività che svolge Marsala Schola è modestissima e secondo 

noi andrebbe rivisto ampiamente. Il servizio verde pubblico, il 

servizio verde pubblico per le scuole ha funzionato in questo modo, 

che le scuole si dovrebbero occupare dell’ordinaria manutenzione, 

però se non si occupano dell’ordinaria manutenzione l’ordinaria 

manutenzione diventa poi straordinaria manutenzione; e il Comune si 

dovrebbe occupare della straordinaria manutenzione. Per l’ordinaria 

manutenzione noi abbiamo un fondo, il fondo autonomia scolastica che 

assieme ad altre cose corrispondiamo alle scuole, ci sono pochi 

soldi, noi ne abbiamo messi di più quest’anno, circa un 30 percento 

in più, abbiamo aumentato anche, abbiamo previsto anche un fondo per 

le emergenze che abbiamo utilizzato più volte però è chiaro che 

ancora le somme sono poche e modeste, ci riserviamo di aumentarle 

proprio come decisione, diciamo come input politico che il consiglio 

vuole dare ai propri uffici nella speranza che ci siano le risorse 

per farlo. Quindi sul verde pubblico poi noi non abbiamo competenza 

diretta. Assunzioni, l’ultima cosa assunzioni, noi attualmente 
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fruiamo tramite varie tipologie contrattuali di tre figure 

fondamentali in amministrazione, che una è il dottore Sala che ci 

fa il bilancio, l’altro Amato che fa la parte fiscale e poi c’è la 

dottoressa Alagna che fa le buste paga. Queste tre figure sono tre 

figure fondamentali alle quali noi abbiamo sopperito non facendo 

assunzioni con il personale part-time del Comune. Accanto a questo 

poi abbiamo altre due figure fondamentali che mancano, che sono il 

direttore (voci fuori microfono), il dirigente del giardino 

d’infanzia, il dirigente scolastico, e il segretario del giardino 

d’infanzia. Abbiamo sopperito a queste due figure attraverso, con 

molta fantasia inventandoci una collaborazione anche con le 

istituzioni scolastiche nazionali e risparmiando anche un bel po’ 

di soldini, circa 80.000 euro, però è necessario quest’anno fare 

anche queste assunzioni. Diciamo per l’anno prossimo le tre figure 

amministrative le abbiamo coperte per tutto il 2023, ma le due 

assunzioni al giardino d’infanzia sono urgentissime così come 

abbiamo previsto altre assunzioni di due soggetti per esempio che 

sono manutentori perché anche al giardino d’infanzia ma potrebbero 

anche gestire le scuole in determinate occasioni, potrebbero esserci 

d’aiuto. Il piano assunzioni, perché noi facciamo il piano assunzioni 

come lo fa il Comune, triennale, prevede in tre anni l’assunzione 

di 17 persone. Di queste, allora per il 2022 è prevista una categoria 

D, una categoria C1, sto parlando di quello attualmente in essere 

perché chiaramente appena entreranno faremo quello nuovo. Una 

categoria D1, una C1 due B1, quattro B1 con funzioni diverse. Per 

il 2023 era previsto due categorie D1, due C1 e due B1. Per il 2024 

una D1, due C1 e due B1. Cioè sono tutte categorie di altro profilo 

che quindi avranno anche un impegno finanziario non indifferente, 

che abbiamo scaglionato nell’arco di tre anni, ma alcune di queste 

sono, soprattutto due tre di categoria D sono fondamentali, oltre 

che categoria C e qualcuno di categoria B. Detto questo ripeto, io 

poi, il piano assunzioni noi ce l’abbiamo, vengono trasmessi, tutti 

gli atti vengono trasmessi al Comune, sono tutti ufficiali, sono 

tutti anche pubblicati sul sito di Marsala Schola per cui, ma è una 

questione gestionale, il discorso è questo proprio, fare una 

valutazione prima di tutto sui servizi, verificare con il contratto 

di servizio tra il Comune e l’istituzione cosa e come serve, e cosa 

come dare a livello di servizi, dopodiché la parte economica o la 

parte delle assunzioni è una conseguenza, non è il punto di partenza, 

è il punto di arrivo. Il punto di partenza ripeto sono sempre i 

servizi. Io tra poco devo andare via per impegni professionali che 

avevo già preso quindi mi scuso con tutti voi, spero di essere stato 

esaustivo e sono disponibile io insieme al CdA, insieme anche agli 

organi amministrativi, alla dottoressa Celone e quant’altro a 

ritornare in Consiglio per qualsiasi attività. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Grazie presidente. Ha chiesto di intervenire il Consigliere 

Passalacqua, ne ha facoltà, prego.  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 
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Grazie Presidente, colleghi, giunta, presidente del CdA di Marsala 

Schola. Caro presidente del CdA, ovviamente lei ha con molta onestà 

intellettuale parlato delle sue deduzioni e delle proposte da mettere 

in campo, ma allo stesso tempo le do atto, molto seriamente ha detto 

ma che cosa devo fare? Che cosa l’amministrazione mi dice di fare? 

Siamo, lei è stato mandato come un cavaliere allo sbaraglio senza 

indicazioni, infatti mi dispiace pure se in passato ci sono state 

delle acredini però devo dire che diciamo la colpa insomma è 

dell’amministrazione che non ha saputo perfettamente trasferire a 

noi Consiglio Comunale le intenzioni che ha su questo ente, se ci 

si parla di un rilancio, se il CdA è stato nominato per uno 

scioglimento. Questo non ci è dato sapere, da quello che capisco non 

è dato sapere nemmeno a lei, perché se lei auspica una maggiore 

concertazione con la politica, diciamo la politica è quella che le 

ha dato l’incarico, quindi dopo qualche annetto sarebbe auspicabile 

che vi parlaste e che veniste qua diciamo con un’idea univoca 

concertata per metterci nelle condizioni a noi Consiglio di capire, 

perché ci troviamo questa patata di anno in anno e francamente c’è 

poco da dedurre. Ora io non sono un tecnico in materia, però sono 

fermo a delle carte che ho visionato nel corso di questi anni. Mi 

ricordo per esempio, io parto da una relazione sottofirmata anche 

dal dottore Sala qui presente e dal dirigente Fiocca in cui si 

rappresentava il fatto che sciogliendo Marsala Schola l’ente Comune 

risparmiava circa 300.000 euro, dottore Sala, se non sbaglio. Io 

c’ho una relazione, è giusto, che parla di queste cifre, senza 

considerare il consiglio di amministrazione, gli emolumenti. Siamo 

fermi al fatto che stiamo, come dice il Consigliere Orlando nel suo 

brillante intervento, siamo chiamati qua a cercare di mantenere dei 

posti di lavoro in quanto è sancito dalla corte dei conti il parere 

che Marsala Schola è un ente giuridico a parte e indipendente, quindi 

se noi come lei auspica diciamo e mette come rilancio la possibilità 

di fare dei concorsi per assumere personale di cui sicuramente ce 

ne sarà bisogno rispetto alle sue deduzioni, alle sue analisi, noi 

blindiamo Marsala Schola perché se i concorsi vengono fatti da 

Marsala Schola sicuramente questo personale che sarà assunto da 

Marsala Schola, in un eventuale scioglimento che può avvenire nei 

prossimi anni, questa gente è pure, siamo sotto scacco di queste 

persone che verranno assunte, rispetto... è giusto? Dico leggo le 

carte, ripeto non mi occupo di queste materie però insomma, da 

profano se noi assumiamo, se lei indice dei concorsi e assume della 

gente questi qua saranno i prossimo a cui non potremo dire di no. 

Ora il Sindaco è arrivato, sono passati quasi due anni da quando 

questo nuovo consiglio di amministrazione è stato nominato, un anno 

e mezzo, non ricordo, lei ovviamente in buonafede ci viene a 

raccontare che si aspetta delle indicazioni dalla politica, ma lei 

si deve aspettare delle indicazioni dall’amministrazione, lei ha 

avuto l’incarico dall’amministrazione. L’amministrazione le deve 

dire che cosa vuole fare di quest’ente, perché come non l’ha capito 

lei caro presidente, non lo abbiamo capito nemmeno noi. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 
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Salutiamo l’avvocato Bellafiore che come anticipato precedentemente 

aveva impegni, quindi la ringraziamo per la presenza. Ha chiesto di 

intervenire il collega Walter Alagna, ne ha facoltà.  

 

CONSIGLIERE ALAGNA BARTOLOMEO WALTER 

 

Signor Presidente, colleghi Consiglieri, signor Sindaco, signori. Io 

intervengo per rimarcare quello che il collega Di Pietra già aveva 

preannunciato, richiedendo anche come dire, che si discutesse e che 

ci fosse in aula la possibilità di ascoltare anche chi rappresenta 

le altre partecipate. Detto ciò, signor Presidente, ho ascoltato il 

presidente di Marsala Schola, ho ascoltato con grande piacere 

l’intervento dell’Assessore al bilancio che di fatto mette un punto 

su quello che è il ragionamento che stasera quest’aula consiliare 

si deve fare, e che si sta facendo. Chiaramente signor Presidente, 

a due anni data dalla nomina del consiglio di amministrazione di 

Marsala Schola ci saremmo dovuti aspettare altro, il rilancio di 

Marsala Schola, visto che ho determinato io governo della città un 

nuovo consiglio di amministrazione. Ci si sarebbe aspettati un 

dialogo più presente per rafforzare questo ragionamento, ma tutto 

ciò non c’è stato, anzi. Abbiamo ascoltato dalle parole del 

presidente di Marsala Schola che lui si sarebbe aspettato un 

intervento diverso da parte dell’amministrazione, cosa che non è 

stata. Quindi signor Presidente se il tempo trascorso ha determinato 

un’evoluzione giuridica, economica per Marsala Schola, perché di 

fatto questa Marsala Schola alla relazione illo tempore del dottore 

Sala con il direttore di ragioneria individuava nello scioglimento 

della stessa Marsala Schola un momento in cui si sarebbero potute 

creare energie diverse e disponibilità diverse, oggi è tutt’altra 

cosa. Chiaramente la giurisprudenza è mutevole nel tempo, e così è 

stato. Quest’aula consiliare, signor Presidente, ha determinato la 

richiesta alla corte dei conti perché si è detto ma che fine 

farebbero i lavoratori attualmente occupati all’interno 

dell’istituzione Marsala Schola se questa assise dovesse chiudere 

Marsala Schola? Bene, la corte dei conti è stata chiara, ha dato un 

elemento in più, ma su iniziativa sempre dell’aula consiliare, signor 

Presidente. Io mi rifaccio alle parole del presidente di Marsala 

Schola: per il governo della città che cosa vuole fare di Marsala 

Schola? Perché signor Presidente, da due anni a questa parte nulla 

è cambiato per Marsala Schola, nulla è cambiato nei servizi che 

Marsala Schola dà alle scuole, ossia pochi e quasi nulli. Così come 

era sempre stato, signor Presidente. Oggi signor Presidente siamo 

fuori tempo, noi andremo ad approvare a breve il ragionamento delle 

partecipate perché dico quest’aula non è fatta come dire, di gente 

che vuole per iniziativa personale o per come dire, caparbietà andare 

a fare un danno all’ente stesso, noi cavalchiamo il ragionamento, e 

il ragionamento vuole, così come diceva l’Assessore D’Alessandro, 

abbiamo ben poco da fare. Però dobbiamo rimarcare il ragionamento 

del presidente di Marsala Schola messo lì assieme ad altri del 

consiglio di amministrazione perché doveva rilanciare, doveva fare 

e invece stasera signor Presidente rappresenta lo stesso presidente 
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un atto d’accusa nei confronti del governo cittadino perché non si 

dà linfa, non si danno servizi. E allora qui dico come ci dobbiamo 

comportare, cari colleghi? Qual è il ragionamento che dobbiamo 

seguire? Ecco signor Presidente, questi sono gli interrogativi che 

chiaramente bisogna dipanare, bisogna rispondere a queste esigenze. 

La ringrazio.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Il Consigliere Bonomo ha chiesto di intervenire, ne ha facoltà.  

 

CONSIGLIERE BONOMO GIANCARLO 

 

Sì, grazie Presidente, colleghi Consiglieri, giunta, ospiti. 

Presidente, sulla delicata questione Marsala Schola io vorrei fare 

una breve cronistoria di quello che è stato da quando ci siamo 

insediati fino a oggi, anche per ricordarla in primis a me stesso, 

ma anche ai Consiglieri, a tutti i colleghi e a chi ci sta ascoltando. 

Quindi nel marzo del 2021 questo Consiglio Comunale si è dato un 

atto di indirizzo dove il primo firmatario era il Consigliere 

Coppola, nel quale si richiedeva lo scioglimento di Marsala Schola. 

Quell’atto è stato esitato favorevolmente da questo Consiglio 

Comunale, al che mi sono in verità meravigliato perché forse è stato 

uno dei pochi atti di indirizzo che il Sindaco ne ha preso atto e 

di conseguenza ha inserito nella revisione periodica delle 

partecipate il suo scioglimento così come l’atto di indirizzo esitato 

dal Consiglio Comunale richiedeva. Successivamente sono andato, 

stamattina sono andato a riprendere la delibera del Consiglio 

Comunale che è stato fatto il 28 dicembre 2021 dove onde evitare di 

sbagliarmi, il sottoscritto, il Consigliere Marino e il Consigliere 

Accardi hanno presentato una pregiudiziale dove si chiedeva il 

mantenimento di Marsala Schola a condizione che fosse verificata la 

salvaguardia di tutti i posti di lavori e di tutti i dipendenti di 

Marsala Schola. Quindi nonostante il sottoscritto sia stato da sempre 

favorevole allo scioglimento in quella sede non mi sono sentito e 

alcuni colleghi tutti non ci siamo sentiti di votare il suo 

scioglimento per una questione di rispetto nei confronti della città 

e di tutti i lavoratori. Successivamente, qualche mese fa apprendo 

io dalla pagina istituzionale del Sindaco che, quasi come un 

comunicato autocelebrativo dove il Sindaco diceva che è arrivato il 

parere della corte dei conti quindi si è fatto chiarezza che alcuni 

dipendenti non possono transitare all’interno del Comune in caso 

dello scioglimento, eccetera eccetera. Però io Sindaco, io questo 

lo interpreto in un’altra maniera, cioè secondo me c’è una gravissima 

mancanza politica dietro perché quell’atto di indirizzo recitava 

testualmente previa concertazione con tutti gli organi competenti 

affinché tutti i posti di lavoro fossero tutelati. Ora questa giunta 

ha inserito nella revisione periodica delle partecipate 2021 lo 

scioglimento di Marsala Schola senza alcuna verifica, quindi io mi 

chiedo se non fosse stato per quattro disgraziati Consiglieri 

Comunali tra cui il sottoscritto, che fine avrebbero fatto tutti i 

dipendenti? Perché ricordo benissimo che quest’aula era pronta a 
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votare lo scioglimento. Dico a chi la vogliamo attribuire questa 

colpa, all’intera giunta, la vogliamo attribuire al Sindaco, la 

vogliamo attribuire all’Assessore Ruggieri che era l’Assessore pro 

tempore al personale? A chi la vogliamo attribuire, perché a qualcuno 

la dovremmo pure attribuire. L’atto di indirizzo è stato esitato nel 

marzo del 2021, la revisione periodica delle partecipate è stata 

portata in questo Consiglio Comunale il 28 di dicembre, quindi penso 

che ci sia stato tutto il tempo per andare a verificare questo, 

quindi a chi la dobbiamo attribuire questa colpa, Sindaco? Al 

movimento Via. In che senso, me lo dica proprio (voci fuori 

microfono). L’atto di indirizzo è stato presentato dal Consigliere 

Coppola, di cui anche io ho votato favorevolmente per lo 

scioglimento. Successivamente il movimento Via di cui io ne facevo 

parte ha presentato una pregiudiziale, ha presentato un emendamento 

per il mantenimento di Marsala Schola, quindi se c’è da attribuire 

qualcosa al movimento Via piuttosto che a lei è che alcuni dipendenti 

oggi hanno il posto di lavoro salvaguardato, o sbaglio (voci fuori 

microfono)? Perfetto, grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prego Consigliere Orlando.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente, signor Sindaco. Presidente, lei ogni volta 

ricorda che non è giusto parlare delle persone che non sono presenti, 

ma poc’anzi il presidente di Marsala Schola faceva notare che, in 

merito all’intervento forse mio e del presidente Fernandez, il 

discorso del personale è una fase strumentale. Non abbiamo parlato 

noi di assunzione o di concorso, ne ha parlato lui, perciò non credo 

sia strumentale il nostro intervento. Invece ne approfitto della 

presenza del Sindaco per capire qual è l’indicazione e sul 

mantenimento della fondazione, sulla partecipazione, sulla 

fondazione del distretto turistico Sicilia occidentale e distretto 

turistico della regione siciliana, anche perché oggi sull’albo 

pretorio è stata presentata la determinazione 112, un accordo di 

collaborazione che va a impegnare delle somme sia per l’anno 2022, 

2023 e 2024. Vorremmo capire in virtù di questo impegno di spesa 

anche per i prossimi successivi anni, 2023-2024 che cosa volete fare 

all’interno del distretto turistico e quali obiettivi bisogna 

raggiungere. Credo che questa sia anche una delle situazioni che 

questo Consiglio Comunale deve essere messo a conoscenza perché 

parliamo noi della partecipazione al distretto turistico e già ci 

sono delle somme impegnate fino al 2024. Sindaco, credo che dovremmo 

essere messi almeno a conoscenza. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Mi faccia capire Consigliere Orlando, ci sono somme impegnate fino 

al 2024 in che senso?  
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CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

C’è una determina, la 112 del 27/12/2022, oggetto accordo di 

collaborazione fra i Comuni della Sicilia occidentale e la fondazione 

distretto turistico Sicilia occidentale per la definizione e 

l’attuazione di un programma di sviluppo dell’attrazione turistica, 

quota di intervento del Comune di Marsala. Vengono impegnati al 

capitolo 604004 5.761 euro per l’anno 2022, sull’esercizio 2023 alla 

missione 7 programma 604004 per l’anno 2023 34.000 euro e per 

l’esercizio 2024, sempre stessa missione e stesso programma altri 

34.000 euro. Dico stiamo parlando noi di un totale all’incirca di 

80.000 euro, magari per capire se è per una quota di mantenimento o 

l’accordo delle somme pregresse dell’accordo che è stato fatto. Dico 

possiamo essere messi a conoscenza? E in ogni caso, se è l’accordo 

delle somme che la precedente amministrazione doveva dare al 

distretto turistico, ad oggi noi al distretto turistico che 

rappresentazione abbiamo, chi ci rappresenta? Qual è il futuro, quali 

partecipazioni, quali fiere, quali eventi, dov’è Marsala presente 

all’interno del distretto turistico? Perché ad oggi ci sono delle 

pubblicità dove Marsala nemmeno è presente, però stiamo dando delle 

somme anche pregresse Presidente. Più che altro per capire. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Quindi è una determina diciamo dirigenziale fatta stamattina, ieri 

(voci fuori microfono). Perfetto. No, siccome non riuscivo a seguirla 

ho detto gli impegni in che senso? Impegni, può essere anche, e 

questo ce lo possono dire loro che sono qua davanti, che sono anche 

impegni pregressi assunti, stipulati, non onorati, che può diventare 

un debito fuori bilancio perché gli oneri presi vanno pagati, quindi 

è un problema ecco (voci fuori microfono). No potrebbe, è debito 

fuori bilancio. Io ho un contratto, ti do la mia partecipazione, non 

ti pago la quota, la quota associativa me la devi. La quota di 

compartecipazione è obbligatoria fino a quando tu non fai la 

rescissione (voci fuori microfono). Ma una compartecipazione non si 

inventa, significa che ci deve essere un provvedimento dove viene 

appurata la compartecipazione. Condivido la linea, anche perché dico 

anche sul distretto turistico... quanto diamo al distretto 

turistico? (voci fuori microfono) Come quota associativa. Ha chiesto 

di intervenire il Consigliere Gerardi, ne ha facoltà.  

 

CONSIGLIERE GERARDI GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Sindaco, Assessori, 

pubblico. Presidente volevo intervenire sulle partecipate, il mio 

intervento vuole sottolineare e dare atto e attenzionare lo 

scioglimento di Marsala Schola. Lo scioglimento di Marsala Schola è 

stato sempre un tema molto attenzionato anche dalle scorse 

legislature, io allora mi ricordo Presidente della commissione 

affari generali, ho approfondito la questione anche rapportandomi 

con altri organi all’interno del Comune come il nucleo di 

valutazione, e da una mia riflessione, da una mia attenta visione 
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avevo raccolto e fatto mio il ragionamento sul Marsala Schola ed ero 

convinto che Marsala Schola andava sciolto perché, perché poteva 

innanzitutto dare un risparmio alle casse del Comune, ma nello stesso 

tempo snellire anche la burocrazia. Io Presidente, e faccio seguito 

anche all’intervento del Consigliere Bonomo, con atto di 

responsabilità l’anno scorso questa assise, a dicembre, ha 

presentato una mozione, e mi ricordo anche in una riunione di 

movimento dove c’erano, c’era anche l’Assessore presente e 

quant’altri, con grande senso di responsabilità, voglio dirlo, 

abbiamo presentato quella mozione per avere chiarimenti sul futuro 

del personale ma anche sul futuro dei servizi, perché non è solo il 

futuro del personale se viene licenziato o meno, ma c’è alla base 

anche un servizio per i più deboli che deve essere sempre garantito. 

Io penso che tutto questo ragionamento oggi trova una risposta, e 

la risposta la trova sul documento che assieme ai componenti della 

commissione accesso agli atti abbiamo visionato e abbiamo sviscerato 

e penso che non c’è più nulla da dire e da pensare. Io penso che da 

quel provvedimento, da quel parere della corte dei conti Marsala 

Schola va mantenuto. Ma nello stesso tempo deve essere adesso 

rilanciato, quindi un grande senso di responsabilità, lo volevo 

sottolineare, che questo Consiglio Comunale l’ha avuto, l’ha avuto 

l’intera assise, quindi manteniamo Marsala Schola Presidente, ma 

nello stesso tempo rilanciamo questo ente. Presidente sono 

intervenuto soltanto per fare chiarezza su quella che era stata la 

mia posizione su Marsala Schola, e quindi come è cambiato il mio 

ragionamento, ma il mio ragionamento non è cambiato perché qualcuno 

ha cercato di farmi cambiare idea, ma oggettivamente dalla 

documentazione, dai documenti che sono arrivati a questo Comune 

adesso c’è poco da fare, anzi c’è da prendere atto (voci fuori 

microfono). Sì, grazie Vicesindaco. Grazie Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Grazie a lei Consigliere Gerardi. Allora, ci sono altri interventi? 

Possiamo procedere con la votazione, Segretario. (voci fuori 

microfono) Io ho detto c’è qualcuno che vuole intervenire? Se nessuno 

vuole intervenire sono costretto a mettere in votazione. Sì, 

assolutamente Sindaco, ne ha facoltà, prego.  

 

SINDACO GRILLO MASSIMO 

 

Presidente, Consiglieri, Segretario. Credo che sia dovuta da parte 

mia una brevissima riflessione, credo che quanto anticipatovi, 

chiedo scusa se non sono stato puntuale ma credo che sia stato 

spiegato il motivo della mia assenza. L’Assessore D’Alessandro avrà 

certamente illustrato i motivi che hanno portato, così come previsto 

dalla normativa vigente entro l’anno a fare questa verifica 

sull’assetto complessivo delle società partecipate e secondo la 

ricognizione che è emersa rispetto a una fotografia che riguarda il 

31/12/2021, quindi stiamo parlando dello stato di salute e 

dell’analisi della ricognizione fatta al 31/12/2021, parliamo quindi 

dell’anno scorso, ecco c’è questa proposta da parte della giunta di 
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mantenimento senza interventi di razionalizzazione. Questo è dovuto 

chiaramente alla verifica che è stata fin qui fatta da parte 

dell’amministrazione e che ci porta chiaramente a muoverci in questa 

direzione. Non sarei qui a chiedere la parola se non fossi stato 

sollecitato, perché ripeto quanto riferito dall’Assessore 

D’Alessandro è pienamente in linea con chi vi parla, però considerate 

le sollecitazioni e considerati soprattutto gli aspetti legati al 

rilancio, alla prospettiva, al futuro delle partecipate era giusto 

da parte mia fare una brevissima considerazione. Vedo che la 

principale diciamo sollecitazione riguarda l’istituzione Marsala 

Schola e mi concentrerò prevalentemente su questo perché abbiamo già 

in occasione del documento unico di programmazione fatto riferimento 

anche alla proposta di partecipata che faremo per quanto riguarda, 

di municipalizzata che faremo per quanto riguarda il settore dei 

trasporti, e che è stata oggetto già di approfondimento del gruppo 

di lavoro che ha concluso la verifica sui dati, sull’analisi che è 

stata fatta rispetto alla gestione attuale del servizio urbano dei 

trasporti e che consentirà nella competente commissione, anche con 

la disponibilità dello stesso qualificato gruppo di lavoro, di potere 

fare i dovuti approfondimenti, quindi Presidente anche su questo con 

l’inizio del nuovo anno avvieremo questo momento di approfondimento 

con la disponibilità degli stessi esperti cui siamo riconoscenti per 

il lavoro che, a titolo gratuito, hanno fin qui svolto. Mentre per 

quanto riguarda Marsala Schola io non voglio fare la cronistoria, 

la conoscete tutti: l’atto di indirizzo che mirava allo scioglimento, 

la prudenza con la quale ci si è mossi per potere verificare 

attentamente la parte relativa alle prospettive del personale, alla 

salvaguardia dei livelli occupazionali e rispetto Consiglieri a 

quanto si rilevava, cioè che in questi due anni non è stato fatto 

nulla, mi permetto di dire che da quando è nata Marsala Schola a 

oggi, quantomeno grazie anche al senso di responsabilità del 

Consiglio Comunale abbiamo un quadro chiaro sulle diciamo 

possibilità, sulle modalità di salvaguardia del personale. Ciò che 

significa, significa che finalmente possiamo arrivare a una nostra 

determinazione per anni nei diversi, lo ricordava il Consigliere 

Gerardi, per diversi anni, per diversi mandati si è parlato di 

scioglimento sì, scioglimento no. Oggi dovrebbe esservi una unanime 

condivisione per puntare al rilancio. Ma questo è dovuto a che cosa, 

è dovuto a un parere, a un parere della corte dei conti che ci 

consente di potere, con maggiore serenità e chiarezza fare le nostre 

valutazioni. Chiaramente non potevamo noi oggi presentarci con una 

proposta se parliamo di una fotografia che riguarda il 31/12/2021. 

Al 31/12/2021 è chiaro che bisogna, è diciamo un fatto di 

automatismo, un atto dovuto parlare di mantenimento, non mi pare che 

si possano fare cose diverse. Semmai alla luce del parere della corte 

dei conti, da adesso in poi si può parlare del futuro di Marsala 

Schola, e mi pare che emerge la volontà di poter parlare di una 

riorganizzazione, di un rilancio sulla base del parere della corte 

dei conti, sulla base di uno scenario un po’ più chiaro che ci 

permette di potere non solo pensare alla salvaguardia del personale, 

ma anche su come meglio qualificare e rilanciare i servizi. Diciamo 

quindi che fatto oggi questo ulteriore passaggio dell’atto 
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propedeutico per l’approvazione della delibera odierna si può 

parlare di un piano strategico sul quale dobbiamo lavorare, anzi 

abbiamo cominciato a lavorare, e che riguarda non solo i servizi 

socio-educativi ma per quello che ci riguarda, intendimento della 

mia amministrazione, chiaramente a seguito di una proposta che 

discuteremo, sulla quale ci confronteremo non solo in un dibattito 

all’interno delle commissione, credo che la questione meriti anche 

un approfondimento esterno per rilevanza politica, sociale che 

merita la proposta, l’idea sulla quale ci siamo confrontati 

all’interno della giunta con l’Assessore D’Alessandro, con il 

Vicesindaco per le rispettive competenze, ma anche con l’Assessore 

Piraino, sarebbe quella di potere costituire una rete di servizi che 

oltre a prevedere, a comprendere la parte socio educativa, possano 

essere estesi anche agli aspetti socio-assistenziali. Questo sarebbe 

il nostro intendimento proprio per lavorare in una logica di gestione 

e di produzione di servizi in questo ambito e in questi settori. 

Chiaramente sarebbe una riorganizzazione, una piccola rivoluzione 

anche della nostra struttura del Comune di Marsala che tende a 

salvaguardare diciamo la salute dei nostri cittadini in una logica 

non solo di benessere delle persone ma anche di inclusione verso una 

maturazione di idea di comunità, di continuità assistenziale, in una 

logica cioè che consenta finalmente di potere mettere in rete servizi 

che in qualche modo già si incrociano fra gli aspetti socio-educativi 

e quelli socio-assistenziali. Si tratta di perfezionare questi 

stessi servizi, dare un’autonomia all’istituzione che andremo 

chiaramente anche a denominare in maniera diversa, che permetta 

anche, così come accade in altre realtà siciliane e non, di potere 

non solo ammortizzare dei costi rispetto ai servizi che si vanno a 

rendere, ma a qualificarli e assicurare continuità degli stessi 

servizi così come probabilmente accadrà per quello che riguarda 

l’esperienza che si sta facendo con il personale degli assistenti 

igienico-personali. Questo diciamo che è nell’idea 

dell’amministrazione, ha bisogno di un approfondimento, ha bisogno 

soprattutto, oltre che del piano strategico degli obiettivi, delle 

valutazioni di carattere politico, ha bisogno direi parallelamente 

e in maniera altrettanto importante, delle verifiche di carattere 

finanziario, cioè di un piano economico che appunto possa essere 

sostenibile e possa convincerci della bontà dell’iniziativa stessa. 

Questa in linee chiaramente molto generali è la nostra idea, 

cominceremo da qui a breve con il programma legato alla 

municipalizzata per i trasporti, a seguire presenteremo questa idea, 

quella che oggi è un’idea progettuale, che trasformeremo in una 

proposta più approfondita avvalendoci dei nostri funzionari, dei 

nostri esperti interni al Comune di esperienze anche che si stanno 

facendo in altre realtà della nostra regione e fuori regione. Questa 

è la nostra idea. Mi pare che di altro non si chiedeva, se non di 

una considerazione da parte del Consigliere Orlando sul distretto 

turistico. Sul distretto turistico diceva bene il Presidente del 

Consiglio, stiamo semplicemente liquidando delle somme che sono 

dovute rispetto a impegni precedentemente assunti dalle precedenti 

appunto amministrazioni comunali che con una manovra un po’ 

particolare avevano diciamo portato a utilizzare somme non 
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finalizzate al distretto ma per altri obiettivi che hanno determinato 

un debito da parte nostra che dobbiamo in qualche modo onorare. 

Quindi si tratta, abbiamo fatto una proposta al distretto turistico, 

trattandosi di oltre 200.000 euro, adesso non ricordo, 260.000 euro 

circa, non ricordo i dettagli, chiaramente abbiamo fatto una proposta 

di rientro con un primo impegno se non ricordo male di 90.000 euro 

e nei prossimi due o tre anni dovremmo (voci fuori microfono), con 

una quota di circa 34.000 euro annui ci consentirà appunto di 

definire la parte del pregresso. Sul futuro Consigliere Orlando lei 

ha ragione, nel senso che noi continuiamo a mantenere delle 

perplessità sul ruolo del distretto turistico perché se da una parte, 

questo lo dico con onestà, se da una parte abbiamo bisogno di fare 

rete con tutti i Comuni perché la logica della destinazione 

turistica, la Sicilia occidentale è un obiettivo di tutti i Comuni 

della provincia e di un’area ancora più vasta, però ad oggi non siamo 

convinti degli investimenti che sono stati fatti, dei risultati che 

sono stati raggiunti, e soprattutto dei programmi che sono stati 

definiti, che non ci convincono del tutto sulla opportunità di fare 

diventare il distretto turistico un ente nell’ambito del quale i 

Comuni devono versare quote rilevanti senza intercettare per esempio 

risorse dall’esterno. Io credo che un piano serio dovrebbe essere 

fatto sulla base anche di una autonomia economica che permette 

appunto di potere fare di più come distretto turistico. Per cui credo 

che in questa nuova fase che andremo ad avviare da qui a breve come 

è noto, terremo conto anche di questo aspetto e arriveremo a un 

momento di decisione definitiva con gli altri Comuni della provincia, 

abbiamo avuto già modo e occasione di discutere con alcuni dei 

sindaci del nostro territorio proprio per potere valutare insieme 

se e come rilanciare il distretto turistico, perché una logica di 

costi e benefici non è detto che vi siano delle ricadute tali da 

potere continuare facendo fronte con risorse del nostro bilancio e 

dei Comuni in generale alla gestione di questo ente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Di Pietra.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente. Inutile ribadire come sia io che il Consigliere 

Orlando condividiamo in toto il ragionamento del Consigliere Alagna 

quando si sofferma sulla programmazione di tutte le partecipazioni 

di questo ente. Vede Presidente, questa amministrazione tra sei mesi 

supererà la boa di metà tragitto. Siamo già stati eletti da due anni 

e dall’intervento del Sindaco noto che ancora, col supporto degli 

esperti a titolo gratuito si dovranno valutare una serie di 

combinazioni utili a rilanciare le varie partecipazioni come Marsala 

Schola, a correggere l’indirizzo del distretto turistico. Non 

sappiamo nulla a dire il vero del FLAG e del consorzio universitario, 

se non quell’accenno cui faceva riferimento l’Assessore 

D’Alessandro. Nulla è stato detto del FLAG. Presidente, quando sono 

intervenuto a inizio seduta era proprio questa la questione che ho 
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provato a mettere al centro dell’intervento, cioè la voglia del 

gruppo consiliare, ma immagino anche di tanti altri Consiglieri, di 

conoscere in maniera dettagliata tutto ciò che è stato fatto 

dall’amministrazione per coordinare meglio le azioni di tutte queste 

partecipazioni. Invece siamo chiamati a votare, lei già stava 

mettendo in votazione poco fa, quindi immagino che sia imminente la 

votazione della proposta, siamo chiamati a esitare la proposta numero 

370 senza conoscere cosa è stato fatto e con il dubbio che rimane 

perché non sappiamo in maniera chiara cosa ne sarà in futuro. Io 

pensavo che questa sera l’amministrazione venisse a dire a tutti noi 

Consiglieri Comunali quali fossero i servizi che a partire dal 2023, 

o ancora meglio dal 2024, intendevano assegnare a Marsala Schola. 

Qui invece continuiamo a ipotizzare servizi vari. Per non aggiungere, 

Sindaco, tutti quei servizi che anche durante le sedute delle 

commissioni sono stati tirati in ballo, a partire dalle strisce blu, 

gestione dei parcheggi, per quanto riguarda l’ente mostra si è 

parlato della gestione dei teatri, della gestione dei contenitori 

culturali. Io Sindaco, mi dispiace chiederle di intervenire 

nuovamente, non mi sembra neppure corretto. Lei ha detto di 

condividere l’intervento dell’Assessore D’Alessandro che però si è 

limitato a una trattazione di carattere più che generale. Io se 

possibile, non so se ha intenzione di farlo lei, se vuole delegare 

qualche Assessore, qualche funzionario, gradirei conoscere in 

maniera dettagliata lo stato di ogni singola partecipazione e quello 

che si prospetta per il 2023, perché vero è che la proposta che siamo 

chiamati a esitare si rifà al 2021, Assessore D’Alessandro lo diceva 

lei, ma ogni anno con questa frase potete giustificare questa 

insoddisfazione e incertezza generale. Basta ogni anno venire qua e 

dire va beh, la proposta si rifà all’anno precedente, quindi ormai 

è passato. Anche perché durante l’anno non mi pare che questa 

amministrazione sia mai venuta in quest’aula nonostante la voglia 

di condivisione e concertazione cui fa sempre riferimento il Sindaco, 

a chiedere a quest’aula cosa ne pensa di ogni singola partecipazione. 

Mai si è cercato di condividere durante l’anno il futuro di queste 

singole situazioni. Questa è l’unica occasione che abbiamo 

Assessore, ed è per questo che rifaccio nuovamente la domanda e 

chiedo di spiegare in maniera dettagliata quali sono i servizi che 

si vogliono affidare in primis all’istituzione Marsala Schola, cosa 

ne sarà dell’ente mostra di pittura, per poi ascoltare con piacere 

quali sono i risultati conseguiti nell’anno 2021, dato che si rifà 

al 2021, dal FLAG, dal GAL, a che punto siamo col consorzio 

universitario in maniera dettagliata con la liquidazione e con il 

consorzio universitario della provincia di Trapani oltre che di 

quello del campus biomedico di Marsala. Grazie Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Grazie collega Di Pietra. Dico se volete rispondere... prego 

Assessore.  

 

ASSESSORE D’ALESSANDRO GIUSEPPE 
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Allora, proprio per ancora di più chiarire la tempistica di questi 

lavori, non è che significa che perché noi questa sera stiamo 

adottando la delibera sul mantenimento o meno delle partecipate alla 

data del 31/12/2021 non deve essere intavolata una discussione su 

quello che sarà diciamo la programmazione futura, e in tal senso 

abbiamo pure richiesto ai singoli settori, dirigenti, di 

relazionarci dettagliatamente sullo stato dell’essere di tutte le 

partecipate proprio per come dire, cominciare anche a fare uno 

studio, un’analisi per programmare il futuro di queste partecipate. 

Ma è ovvio che non è questo il momento di parlare della... perché 

rientra nella fase della programmazione dell’attività per l’anno 

2023, che ricordo la programmazione per l’anno 2023, sia che riguardi 

le partecipazioni, sia che riguardi qualsiasi altra attività di 

programmazione, viene incastonata nella fase della predisposizione 

del DUP e del bilancio di previsione, che quest’anno abbiamo 

intenzione di cercare di proporlo prima possibile, in maniera tale 

da non trovarci, come è successo purtroppo nell’anno 2022, ad 

approvare il bilancio e il DUP a settembre, a quasi anno finito. 

Quindi dico per quanto ci riguarda veramente abbiamo questa 

intenzione, anche dedicandosi, se ovviamente il Consiglio è 

d’accordo, proprio una seduta solo ed esclusivamente per parlare di 

questo tipo di programmazione, e riguarda proprio le partecipazioni. 

Ma ripeto, non questa sera, ma non perché ci vogliamo... ma perché 

non c’entra niente con questa proposta di deliberazione, che riguarda 

ripeto il mantenimento o meno delle partecipate alla data del 

31/12/2021. Se noi dobbiamo parlare di programmazione, dobbiamo 

parlare di programmazione per l’anno 2023, e rientriamo in un’altra 

fase, in una nuova fase di programmazione che è giusto che inizi nel 

mese di gennaio. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Di Pietra.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente. A me Assessore D’Alessandro non mi pare che ad 

oggi sia stata emanata e diffusa alcuna proroga e di conseguenza 

posso dire con tanta serenità e certezza che il DUP cui lei fa 

riferimento doveva essere approvato entro il 31 di luglio 2022. Mi 

pare che siamo al 28 di dicembre, quindi seppur le buone intenzioni 

siete già in ritardo di cinque mesi. Di conseguenza, chiedere ancora 

una volta a quest’aula di rimandare la trattazione circa la 

programmazione mi sembra ancora una volta una mortificazione del 

ruolo che i singoli Consiglieri Comunali ricoprono in quest’aula. 

Lei dice di parlare di programmazione in fase di DUP, vero è, ma 

nulla vieta che un Consigliere Comunale in base alla programmazione 

e ai risultati conseguiti possa optare e proporre all’aula di 

discutere per il mantenimento oppure per lo scioglimento. Io mai mi 

permetterei di discutere del mantenimento o dello scioglimento per 

convinzioni a priori, ma solo ed esclusivamente in base a quelli che 

sono i risultati conseguiti, e non mi pare che in questa seduta siano 
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stati da voi elencati i risultati conseguiti nell’anno 2021. Mi pare 

che di Marsala Schola si sia un po’ perso il tragitto, percorso 

intrapreso l’anno scorso. Alcuni colleghi ricordavano che se Marsala 

Schola è un ente ancora in vita lo è perché alcuni Consiglieri hanno 

chiesto all’amministrazione di richiedere un parere alla corte dei 

conti. Caso contrario, la vostra amministrazione aveva già chiesto 

a quest’aula di procedere con lo scioglimento. Questa è la delibera 

del 2021, e lo dimostra il refuso che vi è nella proposta di 

quest’anno. Se vede a pagina 2, Marsala Schola riporta in attesa di 

liquidazione. Vera è che era dato seguito all’atto di indirizzo 

approvato da questo Consiglio Comunale ma l’amministrazione forse 

avrà letto solo parte dell’atto di indirizzo, perché nell’atto di 

indirizzo non vi era scritto di venire in quest’aula e proporre lo 

scioglimento, ma di valutare in diverse fasi anche il futuro del 

personale. Di conseguenza la richiesta fatta in quest’aula dai 

Consiglieri del gruppo Via come ricordava il Consigliere Bonomo era 

già superflua e la dimostrazione della negligenza di questa 

amministrazione, perché se aveste letto con attenzione tutto il corpo 

dell’atto di indirizzo approvato sareste venuti qui in quest’aula 

con una proposta già forniti di parere, che sia della corte dei conti 

o di qualsiasi altro ente che ritenevate come dire, opportuno per 

darvi supporto. Quindi Assessore, io sono anche disposto, non posso 

che accogliere una vostra proposta e quella dell’aula di rimandare 

la trattazione. Questa seduta altro non è che la dimostrazione che 

i Consiglieri stasera sono disposti a discutere, condividere e per 

utilizzare un termine che piace tanto al Sindaco, concertare insieme. 

L’amministrazione invece per l’ennesima volta preferisce 

semplicemente rimandare non accorgendosi che siamo già a metà di 

mandato e si utilizzano termini ancora come vediamo, programmazione, 

consulenza. Grazie Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Grazie a lei collega Di Pietra. Chi vuole intervenire? Segretario 

procediamo con la votazione per appello nominale. Un attimo collega, 

scusami. Ha chiesto di intervenire il collega Alagna e ne ha facoltà.  

 

CONSIGLIERE ALAGNA BARTOLOMEO WALTER 

 

Signor Presidente, colleghi Consiglieri, signor Sindaco. Le 

valutazioni del Consigliere Di Pietra le faccio anche mie. 

Chiaramente ci troviamo a fine anno 2022, il ragionamento che noi 

facciamo, che è legato al 31 dicembre del 2021 si scontra con 

l’assenza di progettualità per tutto il 2022, e lì è semplice. Le 

parole espresse dal presidente di Marsala Schola, non dal capogruppo 

dell’opposizione, che ci dice che ha bisogno di sostegno e questo 

sostegno non gli viene dato le fa oggi, non al 31 dicembre del 2021. 

Chiaramente tutto ciò rende un quadro come dire, scarso nell’andare 

a progettare, nell’andare a determinare quali sono le capacità del 

governo della città nell’andare a trovare, a esperire quelle che 

sono le caratteristiche tecniche di un ente e come va data linfa 

sotto tutti i punti di vista. Signor Presidente io le chiedo, visto 
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che abbiamo in aula il direttore di ragioneria e visto che molti 

Consiglieri hanno già abbandonato l’aula, che cosa accadrebbe se 

quest’aula si esprimesse con voto contrario. Signor Presidente che 

cosa accadrà se l’aula dice no, noi siamo contrari a questa delibera? 

Quindi prima che lei dia mandato al Segretario per attivare la 

votazione è giusto che l’aula sappia quello che accadrà.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Cioè fatemi capire, volete rinviare la discussione? Collega Alagna 

(voci fuori microfono), infatti dico ritengo che la discussione non 

va fatta in questo momento. (voci fuori microfono) in votazione 

l’atto deliberativo (voci fuori microfono).  

 

CONSIGLIERE ALAGNA BARTOLOMEO WALTER 

 

(voci fuori microfono) ha i numeri per portare avanti questo 

ragionamento o no? E se non ha i numeri che cosa accadrà? Questo, 

semplice domanda.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Ho capito perfettamente. Questo lo possiamo sapere solo dopo l’esito 

della votazione.  

 

CONSIGLIERE ALAGNA BARTOLOMEO WALTER 

 

Signor Presidente, se l’aula si esprime contraria che cosa accade?  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Nulla. Che succede? La sanzione, perché non è che è previsto un 

emendamento in cui si dice si scioglie questa e si mantiene l’altro. 

Si boccia la proposta e quindi deve essere riproposto, è normale. 

(voci fuori microfono) Se non c’è il numero legale votiamo domani 

(voci fuori microfono). Però dico se la maggioranza non ha i numeri 

si vota domani. Dico cade il numero e vengo domani (voci fuori 

microfono). Io capisco le difficoltà, sicuramente qualsiasi 

ragionamento che è condivisibile, la necessità di capire cosa si 

voglia fare. Segretario io non ho altre soluzioni se non quella di 

andare direttamente al voto, dico c’è poco da fare. Procediamo con 

la votazione della proposta iscritta al punto 15 Segretario, per 

appello nominale.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prendono parte alla votazione sul punto 15 11 Consiglieri Comunali 

su 24, quorum richiesto per la presenza del numero legale 13, devo 

constatare il venire meno del numero legale, quindi la seduta 

riprenderà per il secondo appello alle ore 19:12.  
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Sospensione. 

 

Ripresa della seduta. 

 

VICEPRESIDENTE CAVASINO PIETRO 

 

Buonasera a tutti, ai pochi presenti, Segretario buonasera. 

Riprendiamo i lavori dopo la sospensione obbligata delle 18:12. Prego 

Segretario, può procedere con l’appello.  

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTT. A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo,     assente;   

Milazzo Vito,      assente;   

Cavasino Pietro,     presente;   

Pugliese Leonardo,     assente;   

Milazzo Eleonora,     assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,    assente;   

Accardi Michele,     assente;   

Di Girolamo Gaspare,    assente;   

Orlando Leonardo,     presente;   

Carnese Giuseppe,     assente;   

Di Pietra Gabriele,    presente;  

Giacalone Pietro,     assente;  

Titone Vanessa,     assente;   

Fici Nicola,     assente;   

Rodriquez Mario,      assente.  

Alagna Bartolomeo Walter,   assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  assente;   

Coppola Flavio Salvatore,   assente;   

Martinico Elia Francesca,   assente;   

Genna Rosanna,     assente;   

Bonomo Giancarlo,     assente;   

Passalacqua Gaspare,    assente;   

Fernandez Felice Massimo,   assente;   

Vinci Antonio,     assente;   

 

VICEPRESIDENTE CAVASINO PIETRO 

 

Risultano presenti alla seconda chiamata 3 Consiglieri Comunali su 

24, diamo atto quindi che manca il numero legale previsto dal 

regolamento e come appunto da regolamento siamo costretti a 

riprendere i lavori, quindi il Consiglio Comunale è aggiornato a 

domani alle ore 15:30. Buonasera.  

 

    


